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Rezé
Citoyenne

C’est une vraie ambition collective 
et un profond désir de changement 
qui ont constitué notre mouvement : 
Rezé Citoyenne, c’est d’abord un 
mouvement d’habitants, d’habitantes, 
qui agissent pour défendre leur idée 
de la ville désirable et vivable. Une 
ville émancipatrice, qui aide à grandir 
et s’épanouir. Une ville vivante, sobre 
et résiliente, qui résiste aux chocs 
de notre temps. Une ville de l’accueil 
et de l’entraide.

Ces trois premières années de mandat 
ont démontré notre capacité à être 
et rester ces militants qui agissent 
pour améliorer les conditions de vie 
de leurs concitoyens. Nous l’avons 
fait avec enthousiasme et courage, 
malgré la perte brutale en février 
2022 de celui que nous avions choisi 
pour nous représenter collectivement, 
Hervé Neau. En mars 2023, c’est  
Jean-Max Borot, conseiller municipal 
petite enfance, logistique et 
coordination des manifestations 
sportives, qui nous a quittés. 

Nous rendons à nouveau hommage 
à leur engagement pour notre ville 
et à leur sens du bien commun.

Pour bâtir notre projet nous avons pris 
le temps d’observer, de mesurer les 
richesses de notre territoire, d’identifier 
ses manques, d’échanger avec les 
habitants pour imaginer ensemble 
la ville de demain. Nous avions ce 
désir de redonner aux Rezéennes et 
Rezéens une capacité à peser sur les 
décisions et à participer aux débats 
démocratiques. Nous vous présentons 
aujourd’hui un point d’étape de notre 
projet de mandat, dans le but de 
mesurer ses avancées, mais aussi de 
vous inviter une fois de plus à l’enrichir 
par vos contributions.

C’est pourquoi, d’ici la fin de l’année 
2023, nous viendrons à votre rencontre 
lors de réunions publiques dans chaque 
quartier de Rezé. Venez nous poser vos 
questions, faire un tour d’horizon des 
projets en cours ou à venir, débattre, 
participer.
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demain

Agnès
Bourgeais

 Avec Rezé Citoyenne, vous avez  
 engagé la ville sur trois transitions :  
 démocratique, écologique  
 et sociale. Expliquez-nous. 
Nous avons pris des décisions fortes dès notre 
arrivée pour mettre la ville en mouvement sur 
trois enjeux fondamentaux. Le premier est 
celui de la transition démocratique, car il est 
de notre devoir de lutter contre la défiance 
grandissante envers les institutions. Faire 
exister et vivre la démocratie locale est 
déterminant car elle garantit notre capacité 
collective à cohabiter et à former une cohésion 
sur le territoire.     

Notre deuxième enjeu est d’agir face à la 
crise climatique et environnementale, qui 
nous concerne toutes et tous, et appelle une 
réaction forte et ambitieuse. Nous souhaitons 
offrir un cadre de vie qui puisse au mieux 
protéger les habitantes et les habitants des 
évènements climatiques, tout en engageant 
le territoire dans une dynamique vertueuse 
de sobriété. Notre volonté est de penser une 
ville à taille humaine, conviviale, mais aussi 
une « ville-nature », qui allie construction et 
préservation du vivant et des ressources.  

Enfin, la transition sociale, c’est mettre en 
œuvre la solidarité envers toutes et tous, sans 
conditions. À l’échelle de notre société, les 
inégalités s’accroissent, créent des situations 
de fractures, et excluent certaines populations. 
Alors que l’avenir ouvre des perspectives 
inquiétantes, il nous semble essentiel de créer 
dès à présent les conditions d’une entraide 
et d’une ouverture aux autres.  

 Quelles sont les actions les plus  
 significatives jusqu’à présent ?
Nous nous étions engagés sur le dialogue 
citoyen : c’est la première chose que nous 
avons faite. Nous avons associé les habitantes 
et les habitants aux réflexions et décisions sur 
la tranquillité publique, l’urbanisme, les rythmes 
scolaires, et bien d’autre sujets. 

Sur l’aménagement de la ville, nous avons 
hérité de projets déjà engagés, mais nous 
avons réexaminé tous ceux sur lesquels 
nous pouvions encore agir. De là vient par 
exemple la décision, en concertation avec les 
riverains, de stopper le projet de construction 
aux Trois Moulins et de recréer un espace 
vert. Plus largement, un travail d’ampleur a 
été mené sur les parcs, pour les développer 
et les réaménager : concertation sur le 
parc des Mahaudières, création du parc de 
la cale Aubin, plantation d’une mini-forêt, 
débitumisation des cours d’écoles… 

Nous avons développé notre politique 
de solidarité, non seulement auprès des 
plus vulnérables et des plus précaires, 
mais plus largement auprès de toutes 
les catégories d’habitantes et habitants. 
Chacune et chacun peut avoir besoin d’aide 
et d’accompagnement pour faire face aux 
aléas de la vie. La réouverture d’un cabinet 
médical, la multiplication des lieux d’écoutes 
sur la parentalité, ou le développement des 
pratiques de mise à l’abri sur la ville répondent 
à ces enjeux. 

Interview 
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Enfin, au travers de toutes nos actions sur le 
sport, la culture et l’éducation, nous redonnons 
toute son importance au convivial, à la 
proximité, au partage, à la coopération et à 
l’autonomie. C’est le sens que nous donnons 
également au renouveau de la fête de la Ville, 
qui avait disparu.

 Sur les trois prochaines années,  
 que comptez-vous amplifier  
 ou accélérer ? 
Il faut accélérer l’action publique pour 
atténuer les impacts du choc climatique sur 
les Rezéennes et les Rezéens. Les habitantes 
et habitants du Château attendent depuis 
longtemps l’amélioration de leur cadre 
de vie. Les premiers travaux débutent, et 
se poursuivront pour donner un nouveau 
visage au quartier : plus vert, plus vivant, 
avec des logements rénovés. En matière 
d’aménagement, nous allons également 
poursuivre les travaux sur l’ensemble de la 
ville pour constituer une trame végétale et 
préserver la ressource en eau, ainsi que pour 
favoriser les mobilités douces. Il y a une attente 
très forte des Rezéennes et des Rezéens pour 
plus de pistes cyclables. À l’heure actuelle, il 
n’est plus possible d’imaginer une ville où seule 
la voiture serait légitime : le retard accusé sur 
ce registre devra être rattrapé. L’urbanisme 
est lent, mais certaines choses peuvent aller 
vite, surtout quand les habitantes et habitants 
s’en saisissent.

Notre deuxième urgence, c’est d’aller plus 
vite et plus loin sur la solidarité. Il faut plus 
de logements pour la mise à l’abri et des 
moyens humains pour accompagner les 
femmes victimes de violences, les travailleurs 
pauvres, les personnes à la rue. En arrivant, 
nous ne pensions pas que la problématique 
du logement prendrait une telle ampleur. 
Nous sommes passés de 800 demandes de 
logement social sur la ville de Rezé à 3 000 
cette année. C’est pour préserver la capacité 
des classes moyennes et des plus fragiles 
à se loger que nous avons imposé 35 % de 
logements sociaux dans la ZAC Pirmil-les Isles. 

 La mairie est le premier recours  
 pour tous les sujets de la vie  
 quotidienne. Comment le  
 gérez-vous ? 
C’est vrai que la Mairie est très sollicitée, 
mais il y a aussi un certain nombre 
d’habitantes et habitants qui n’osent plus 
demander de l’aide. Quand on crée une 
Maison des services au cœur du quartier 
Château et qu’il faut ouvrir un troisième poste 
d’accueil un an plus tard, on voit bien que cela 
répondait à un réel besoin de la population. 
C’est pourquoi nous allons encore amplifier 
nos actions pour aller vers les habitantes et 
habitants. Lorsque la mairie est interpellée sur 
des sujets qui ne sont pas de sa compétence, 
elle engage systématiquement le dialogue 
avec ses partenaires pour trouver des 
solutions. Un exemple : lorsque la collecte 
des déchets n’a pas été assurée, les élus de 
quartier repéraient les points problématiques 
et interpelaient le pôle de proximité de 
Nantes Métropole.

 Justement, comment voyez-vous  
 la place de Rezé dans la métropole ? 
Rezé est la 3e ville de l’agglomération. 
Nous ne partageons pas le point de vue de 
la Métropole sur l’attractivité du territoire, 
ni sur l’aéroport. Nous continuerons à 
garder notre indépendance sur ces sujets, 
et sur d’autres, en assumant toutes nos 
valeurs : émancipation, solidarité, proximité 
et sobriété. Mais il y a aussi beaucoup 
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de dossiers métropolitains sur lesquels Rezé 
est pleinement engagée dans la coopération, 
voire motrice, comme la santé ou la résorption 
des bidonvilles. Sur ce dernier sujet justement, 
la mutualisation à l’échelle de la Métropole 
nous donne accès à un budget que la Ville 
ne pourrait mobiliser seule. Je regrette que 
nous soyons trop peu de communes engagées 
pour défendre des conditions de vie dignes 
pour ces personnes qui vivent aujourd’hui 
dans des situations extrêmement précaires.

 Y a-t-il eu des changements  
 au sein de la mairie pour initier  
 ces nouvelles dynamiques ? 
Il ne peut y avoir d’amélioration de la qualité 
du service public sans une amélioration des 
conditions d’emploi des agentes et agents 
municipaux. Nous avons fait le choix de 
créer beaucoup d’emplois en trois ans pour 
permettre aux services de remplir leurs 
missions. Nous avons augmenté des horaires 
et pérennisé des contrats, notamment dans 
l’animation périscolaire, pour que les agents 
puissent vivre correctement. Un autre exemple 
: il était question avant notre arrivée de 
déléguer le service d’aide à domicile pour 
les personnes âgées et dépendantes. Nous 
avons fait le choix contraire de maintenir 
et développer la régie municipale, et nous 
rendons maintenant un meilleur service aux 
habitantes et habitants, car il fonctionne 
7 jours sur 7. C’est symbolique de notre 
façon de voir. Si notre projet est celui d’une 
ville solidaire, alors il faut créer les emplois 
nécessaires pour accompagner l’humain.

 Quelle est la place des associations  
 rezéennes dans votre projet ? 
Notre politique, centrée sur les besoins 
de la population, répond à une longue 
tradition citoyenne et solidaire portée 
par les associations rezéennes. Leur 
contribution sur le terrain de l’éducation 
populaire et de l’émancipation des individus 
est centrale, et celles-ci œuvrent encore 
aujourd’hui au quotidien à nos côtés. 

C’est pourquoi, les associations, dans toute 
leur diversité, sont et resteront au cœur 
de nos principales préoccupations dans les 
années à venir.

 À mi-mandat, quel est l’état  
 d’esprit des élues et élus ? 
Nous n’aurons jamais un mandat classique 
mais notre envie et nos engagements 
sont intacts. Nous sommes arrivés en plein 
confinement, alors que notre priorité était 
d’aller vers les gens. Nous avons fait face 
à deux décès, qui nous ont toutes et tous 
profondément marqués. Malgré ces moments 
douloureux, nous sommes encore là, avec 
une grande motivation. Nous sommes portés 
par les habitantes et habitants qui contribuent, 
débattent, nous interpellent et parfois nous 
remercient. 

Cela nous suffit pour avoir envie.  
Et pour continuer. 
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on

pouragit
« Nous avons mis le cap 
vers la « ville nature » : 
faire la ville à partir du 
vivant sous toutes ses 
formes. Nos premières 
actions vont dans le sens 
d’un développement 
urbain plus mesuré, de la 
protection de l’eau, des 
sols, de la biodiversité 
et du paysage, de la 
construction d’une ville 
à énergie positive, d’un 
cadre de vie végétalisé 
et nourricier. Une ville 
qui se construit avec le 
vivant est plus durable, 
résiliente et mieux 
adaptée au changement 
climatique. »

Claire Guiu
Adjointe droit des sols  
et ville nature 

« Nous fabriquons la ville 
à partir du vivant »

V I L L E  N AT U R E

 Construire en  
 préservant le vivant 
Notre protocole urbain, 
paysager et environnemental 
a posé les fondations de 
la ville nature dès 2020. 
Aujourd’hui, les projets 
immobiliers sont soumis 
à l’avis d’une commission 
d’urbanisme qui vérifie la prise 
en compte de nos exigences : 
1 m² de pleine terre par m² 
construit, utilisation de 
matériaux durables et 
biosourcés, préservation 
des éléments naturels.

 Ouvrir des espaces  
 de respiration 
... dans tous les quartiers. 
Ainsi aux Trois-Moulins, nous 
avons choisi de maintenir un 
îlot de verdure, de fraîcheur et 
de convivialité plutôt que de 
construire. Après consultation 
des riveraines et des riverains, 
un nouveau parc public avec 
des jeux est venu étendre le 
jardin collectif et les parcelles 
individuelles existantes. 
À La Blordière, les 8 000 m² 
du bois des Naudières acquis 
en 2020 ont été ouverts 
au public.

 Agir pour un  
 environnement sain 
Nous faisons réaliser un 
diagnostic du sol depuis 
2022 avant tout projet 
d’aménagement. Cela 
permet de dépolluer les 
terres ou modifier le projet 
si nécessaire. 7 sites ont 
déjà été diagnostiqués.

 Chercher  
 le calme 
SonoRezé, c’est 
la réalisation 

collective d’une carte 
sonore du territoire. Elle 
aboutira à un plan d’action 
construit par la Ville, ses 
habitants et des chercheurs. 
130 personnes ont alimenté 
la première carte en 2022, 
qui a déjà servi pour réviser 
le Plan de prévention du 
bruit dans l’environnement. 
Une deuxième campagne 
d’enregistrements se déroule 
jusqu’en décembre 2025.

vous
on l

.
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Jardin des Trois Moulins
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 Moins de bitume,  
 plus de végétal 
Depuis la rentrée 2023, 
les enfants de l’école 
élémentaire Pauline Roland 
sont les premiers à tester un 
nouveau modèle de cour 
végétalisée, inclusive et non 
genrée. Moins de bitume, 
plus d’espaces jardinés, de 
cheminements. Des cours 
« vertes » supplémentaires 
sont également ouvertes dans 
les écoles du Chêne-Creux, de 
Port-au-blé et Ouche-Dinier.  

Pendant ce temps,  
les mini-forêts de Basse-Île  
et de Ragon poussent ! 
Deux autres mini-forêts 
seront plantées d’ici la fin 
du mandat.

Les jardins privés sont 
nombreux à Rezé et 
jouent un rôle important 
pour la biodiversité et le 
rafraîchissement de la ville 
toute entière. La Ville a 
participé à l’achat d’arbres 
aux particuliers en 2021. 
En 2023, elle a mené une 
étude sur les « jardinets de 
façade », qui constituent des 
îlots de fraîcheur, participent 
à l’infiltration des eaux de 
pluie et créent une trame 
utile pour la faune.

Pirmil-les isles, la 
reconnexion à la Loire. 
La ZAC, innovante et 
expérimentale, sera 
exemplaire pour la transition 
écologique et sociale : 
logements variés pour 
une mixité sociale, large 
place à la mobilité sans 
carbone et aux matériaux 
écologiques, anticipation du 
changement climatique et du 
risque d’inondation. Le parc 
métropolitain en bord de 
Loire créera une promenade 
continue depuis la Sèvre 
jusqu’à Trentemoult. Remis au 
naturel et inondable, le jardin 
de la cale Aubin à Basse-Île 
est le premier jalon qui rétablit 
notre contact avec le fleuve.

Nous sommes toujours 
mobilisés sur le dossier de 
l’aéroport pour défendre 
la qualité de vie à Rezé 
et la préservation de 
l’environnement. Nous avons 
émis un avis défavorable 
au Plan de prévention du 
bruit dans l’environnement 
présenté par l’État début 
2021 : ni volontariste ni 
ambitieux. Nous maintenons 
notre exigence d’une 
gouvernance ouverte 
avec les acteurs du territoire 
et d’un plafonnement du 
nombre de vols.

lanceC est

Nous voulons développer 
la ville avec davantage 
de nature. Cela nous 
aide à mieux vivre et à 
avoir moins chaud l’été. 
Par exemple, nous avons 
ouvert de nouveaux 
parcs. Nous créons aussi 
des espaces verts dans 
les cours d’école.

FACILE 
À LIRE

pour vous
change 
Ce qui 

15 674 
m² de foncier 
acquis pour 
l’agriculture 
urbaine, les jardins 
collectifs 
—

1 000 
arbres 
plantés grâce au 
dispositif régional 
« une naissance, 
un arbre » en 
2022 et 2023 
—

12 459 
m² de surface non 
imperméabilisée ou 
désimperméabilisée
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É C O N O M I E  C I R C U L A I R E  E T  S O B R I É T É

« Nous souhaitons 
apporter à toutes et 
tous la possibilité de 
consommer autrement, 
en développant une 
économie sociale et 
solidaire de proximité, 
dans les quartiers. Notre 
priorité est de soutenir 
les structures existantes 
en les accompagnant 
sur la recherche de 
nouveaux locaux ».

Pierre Quénéa 
Conseiller municipal 
économies circulaires, 
économie sociale  
et solidaire,  
3e vice-président  
de Nantes Métropole 

« Nous souhaitons
une ville de plus en plus 
autonome »

 Animer les quartiers 
Plutôt qu’autoriser 
l’agrandissement sans fin 
des zones commerciales, 
nous préférons animer la 
vie des quartiers par le 
commerce de proximité. 
Des droits d’occupation ont 
été donnés sur une douzaine 
d’emplacements pour la vente 
d’huîtres ou sardines fraîches, 
pizzas, burgers, produits 
d’épicerie et même jeux. Nous 
veillons aussi à maintenir les 
5 marchés de Rezé, première 
offre alimentaire de proximité. 
La Ville a soutenu le projet 
de création d’une librairie 
indépendante dans la gare 
de Pont-Rousseau.

 Accompagner les  
 acteurs d’une économie   
 solidaire et responsable 
Nous accompagnons 
plusieurs acteurs du territoire 
dans leurs projets (acteurs 
du réemploi) et soutenons 
les entreprises qui intègrent 
des préoccupations sociales 
et environnementales à leur 
activité commerciale ainsi 
que la démarche Territoire 
zéro chômeur longue durée, 
qui vise à embaucher des 
personnes privées d’emploi 
depuis plus d’un an.

 Ramener l’agriculture  
 en ville 
Parce qu’il ne reste qu’une 
exploitation à Rezé, nous 
travaillons à relocaliser 
une agriculture vivrière. 
À la Gabardière, l’acquisition et 
la remise en état de parcelles 
agricoles se poursuivent, 
dans le but de développer  
une exploitation maraîchère. 
Sur ce site, un projet de ferme 
urbaine et expérimentale,  
est à l’étude. 

 Valoriser les déchets  
 qui peuvent l’être 
Nous créons de nouveaux 
circuits de valorisation pour 
certains déchets : le service 
des espaces verts récupère 
toutes les branches taillées 
ainsi que les sapins et les 
réutilise en paillage pour les 
plantations, idem avec les 
coquilles d’huîtres qui servent 
d’engrais. Un deuxième 
composteur pédagogique 
a été installé en 2022 
sur l’espace public. 

Avec une cuve de 
récupération d’eau, 
on peut arroser son 
jardin y compris en 

cas de restriction des usages 
de l’eau, comme c’était 
encore le cas cet été. En 2022, 
101 foyers ont été aidés pour 
l’achat d’un récupérateur.

on

pouragit

vous
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Atelier de couture Miss Récup
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Diagnostics énergétiques 
dans les établissements 
recevant du public. 
Les salles de sport et 
de spectacle, les services 
de la Ville (médiathèque, 
mairie…) vont être audités 
afin de proposer un plan 
de rénovation ambitieux 
pour les 20 années à venir.

Les études lancées 
pour la rénovation 
ou construction 
de 4 équipements 
municipaux incluent 
des objectifs de qualité 
environnementale 
et de performance 
énergétique :  
stade Léo-Lagrange, 
crèche à la Trocardière, 
cuisine centrale et centre 
technique municipal.

Le tour de Rezé, la 
fête de la Ville, le forum 
des associations… 
Progressivement, les 
manifestations organisées 
par la Ville deviennent 
des éco-événements. 
La transition se fait 
dans les trois domaines : 
l’écologie (faciliter le tri des 
déchets, encourager les 
mobilités douces, veiller 
à la protection du site), 
l’économie (faire appel en 
priorité à des ressources 
locales) et le social (veiller 
à l’accessibilité universelle).

lanceC est

« Face à la crise 
énergétique et 
environnementale, 
nous expérimentons 
les modèles qui nous 
permettront de 
développer l’autonomie 
du territoire. Il s’agit 
de réduire notre 
dépendance aux 
énergies, de développer 
des activités en 
proximité et d’utiliser 
nos ressources de 
manière raisonnée. »

Jean-Louis Gaglione
Adjoint environnement, 
énergies et climat

 Réduire les  
 consommations  
 énergétiques 
Un réseau électrique 
en tension et des coûts 
d’énergie qui explosent : 
face à la crise de l’hiver 
dernier, nous avons 
pris la décision de 
réduire le volume et la 
durée d’éclairage des 
illuminations pour les 
fêtes en 2022. Des projets 
de production d’énergies 
renouvelables sont en 
cours, à l’exemple de la 
toiture photovoltaïque 
sur la Barakason et 
la Trocardière.

190 parcelles de 
jardins familiaux 

sur dix-sept sites et 
7 jardins collectifs
—
Développement 
d’une offre alimentaire 
mobile de qualité sur 
l’esplanade Rosa Parks, 
avenue Willy Brandt, 
place du 8 Mai
—

48,64 % d’achats 
bio par la 

cuisine centrale en 2022

pour vous
Ce qui change 

Nous voulons 
être aux côtés 
des habitantes et 
habitants pour faire 
face aux éventuels 
pics de chaleur, 
de froid, au manque 
d’eau ou encore à 
la hausse des prix 
de l’énergie.

FACILE 
À LIRE
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A M É N A G E M E N T

on

pouragit
« Chaque projet urbain 
est pensé pour favoriser 
la diversité des usages 
et la mixité sociale. 
Quand on diversifie 
les fonctionnalités 
des espaces, les offres 
de mobilité, ou encore 
les types d’habitat, 
on donne la possibilité 
à chacune et chacun 
de trouver une réponse 
à ses besoins. »

Martine Métayer
Adjointe à l’aménagement 
et l’espace public,  
conseillère métropolitaine 

« Nous rendons la ville 
accueillante et pratique »

 Diversifier les moyens  
 de transport 
Nous défendons les projets de 
mobilité active ou décarbonée 
auprès de Nantes Métropole, 
compétente sur les mobilités. 
Nous avons créé en 2022 
une commission citoyenne 
des mobilités pour recueillir 
une expertise d’usage. Nous 
avons trouvé un accord 
avec la Métropole pour une 
nouvelle ligne de tramway 
desservant Pirmil-les Isles 
et le quartier Hôtel de ville. 

Grâce au Schéma directeur 
des itinéraires cyclables 
(SDIC) métropolitain adopté 
en 2021, la création d’un 
axe magistral vélo sur notre 
commune a été priorisé. 
Depuis Pont-Rousseau 
jusqu’aux Sorinières, la 
refonte totale de la voirie 
améliorera la sécurité des 
cyclistes, le confort des 
piétons et la performance 
du Chronobus C4.

 Vous aider à accéder  
 à un logement qui  
 vous corresponde 
En favorisant les initiatives 
et l’expérimentation, nous 
voulons aider tous les publics 
à se loger selon leurs besoins 
spécifiques. Les ZAC de 
Pirmil-les Isles et du Château 
sont l’occasion de tester une 
diversité d’habitat au service 
des seniors, des personnes 
porteuses de handicap et 
des jeunes : habitat inclusif, 
colocation organisée, habitat 
partagé, résidences services...

Des minimaisons sans 
construction pour des 
habitantes et habitants qui 
s’engagent dans un mode de 
vie écologique et minimaliste : 
c’est la philosophie du village 
expérimental de 4 tiny 
houses, installé sur le terrain 
communal de La Maillardière 
en 2022. Nous accompagnons 
et encadrons cette 
expérimentation qui pourrait 
aussi inspirer des solutions 
d’hébergement d’urgence.

Tiny house rue de la Mallardière
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 Des espaces publics  
 pleins de vie  
 et d’usages 
L’espace public doit être 
un lieu de mobilité, de 
sociabilité et d’activité 
pour toutes et tous. 
Nous priorisons des 
réaménagements en 
faveur de l’accessibilité 
(comme sur le quai 
Léon Sécher, la rue Willy 
Brandt ou la place Roger 
Salengro en 2022) et de la 
diversification des usages 
(parcours d’orientation, 
terrain de pétanque…). 
Nous soutenons aussi 
les initiatives qui animent 
l’espace public, comme la 
guinguette éphémère au 
Chemin Bleu à l’été 2023. 

Nous avons obtenu de 
la Métropole la prise en 
compte de la route de 
La Rochelle en plus de 
la route de Pornic dans 
l’étude des entrées de 
ville. Objectif : mettre fin 
au développement peu 
maîtrisé de ces zones pour 
recréer des espaces à vivre.

Au Château,  
le projet de ZAC 
lancé en 2019. 
Nous l’avons 
infléchi en y 

intégrant nos ambitions de 
transition écologique, de 
bien-être, de ville nature, 
de tranquillité, d’accès 
aux services publics. Nous 
avons lancé une première 
concertation avec les 
habitantes et habitants 
fin 2021, puis une seconde 
en 2023 pour penser les 
futurs espaces publics.

La future salle 
de convivialité 
du quartier de 
La Jaguère se 
dessine : les ateliers 
de concertation 
avec les habitantes 
et habitants ont 
commencé en juin 
2023. 700 logements 
sont déjà habités dans 
ce nouveau quartier 
et les 170 derniers 
seront en construction 
à partir de 2025.

À l’heure où les prix de 
l’immobilier s’envolent, 
nous avons engagé 
Rezé dans le dispositif 
anti-spéculation du Bail 
réel solidaire (BRS). 
Il permet d’acheter son 
logement sans le coût 
du terrain, soit 25 % 
à 40 % moins cher que 
les prix du marché. 

Le développement 
d’une nouvelle 
ligne de tramway 
qui desservira 
la ZAC des Isles 
et le quartier 
Hôtel de ville 
—
Lancement du  
projet de liaison  
Rezé - Les Sorinières 
à vélo et amélioration 
de la ligne de 
Chronobus n°4 
—
288 logements 
sociaux seront 
réhabilités dans 
le cadre du projet 
de renouvellement 
urbain du quartier
Château.

lanceC est

Nous voulons que 
chacune et chacun 
trouve sa place dans la 
ville, quel que soit son 
âge, son niveau de vie, 
ou sa santé. Du logement 
au déplacement, nous 
œuvrons pour que 
chacune et chacun 
ait le choix ! 

FACILE 
À LIRE

vous
on l

.
a

avec
fait

pour vous
change 
Ce qui 
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Faire de Rezé 
une ville verte 
et bleue

Depuis 2020,  
la Ville étend, protège  
et aménage les espaces 
agricoles et naturels.
Agriculture urbaine :  

+ 7 683 m2

Protection / aménagement  
d’espaces naturels :  

+ 11 944 m2

  Secteur agricole

  Parcs et squares

  Espaces naturels

  Secteur naturel des cours d’eau navigables

   Foncier acquis depuis 2020 dans un objectif 
d’aménagement d’espaces naturels et agricoles

  Corridors écologiques identifiés

 Jardins familiaux

Pont de Cheviré

Trentemoult les Isles

Hôtel de Ville

Le jardin Hubertine-Auclert

Château

À Rezé, tous les 
habitants ont un 
espace vert à moins 
de 300 m de leur 
habitation.

Parc Paul-Allain

Parc de La Balinière

Square Jean-Baptiste-Terrien

Le Seil

La Jaguère

12
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Poitiers - Bordeaux

La Loire

Parc de la Gare

La Houssais

Pont-Rousseau

Ragon

Jaunais - Blordière

La commune de Rezé a une superficie 
de 1 560 hectares. Le couvert végétal 
total représente 737 hectares soit 47 % 
de cette surface. 

Le couvert à dominante arbustive 
ou arborée couvre 322 hectares soit 
21 % de la surface totale du territoire. 

Rezé est entourée et traversée 
par l’eau, et dispose de nombreux 
espaces verts et naturels. Depuis 
2020, la Ville maintient et développe 
les trames vertes et bleues 
qui favorisent les liens sociaux, 
la biodiversité et le rafraîchissement.

QUELQUES

Reperes
·

Parc de La Morinière

Parc de La Carterie

Jardin des Trois Moulins 

Parc de Praud

Bois des Naudières
La Sèvre

L’Îlette

Le
 Ja

un
ais
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« La tranquillité publique 
est la condition du 
bien-vivre ensemble. 
Qu’il s’agisse de 
stationnement gênant, 
de nuisances, de faits 
de délinquance, nos 
concitoyennes et 
concitoyens ne doivent 
pas rester seuls face 
à ces situations. Nous 
agissons en renforçant 
la présence des services 
publics là où c’est 
nécessaire pour mieux 
dialoguer, écouter, 
réguler et si besoin 
sanctionner. »

Jean-Christophe Faës
Adjoint tranquillité 
publique, prévention, 
conciliation

« Une priorité : 
être à vos côtés »

T R A N Q U I L L I T É  P U B L I Q U E

 Une présence rassurante  
 sur l’espace public 
La présence d’agentes et 
agents de la Ville sur l’espace 
public est nécessaire pour 
améliorer le sentiment de 
sécurité. Les équipes de la 
tranquillité publique (Agents 
de surveillance de la voie 
publique, médiateurs, futurs 
policiers municipaux) seront 
plus nombreux. 13 à notre 
arrivée, ils seront 21 avant 
la fin du mandat et pourront 
être présents jusqu’à 
20 heures en soirée.

C’est aussi votre 
choix. Vous l’avez 
exprimé lors de la 
conférence sur la 

tranquillité publique en 2021 
puis lors de la consultation 
citoyenne en 2022 qui a 
tranché pour la création d’une 
police municipale. Notre 
modèle est celui d’une police 
de proximité qui établit un 
lien de confiance avec les 
Rezéennes et Rezéens tout 
en étant habilitée à verbaliser. 
L’État restant le premier 
garant de la sécurité, nous 
continuons à réclamer des 
effectifs suffisants de police 
nationale à Rezé.

 Toujours plus d’actions  
 de prévention 
C’est au quotidien que 
la cohésion sociale se 
travaille. C’est pour cela 
que nous mettons en place 
des rencontres dans les 
quartiers, des animations 
dans l’espace public afin de 
tisser des liens et de prévenir 
la délinquance. Des actions de 
préventions sont développées 
sur des thématiques variées 
(prévention des addictions, 
sécurité routière…) par la Ville 
seule ou avec des partenaires 
(pompiers, TAN, bailleurs 
sociaux…). Les médiatrices et 
médiateurs vont à la rencontre 
des sans-abris, des personnes 
en fragilité et traitent des 
conflits de voisinage.

on

pouragit

vous
on l

.
a

avec
fait

Nous voulons une 
ville tranquille. Nous 
mettons plus d’agents 
de la Ville dans la rue. 
Ils empêchent les 
problèmes et aident à 
les résoudre. En 2024, 
il y aura aussi des 
policiers municipaux.

FACILE 
À LIRE
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d’actions



 Avoir de vrais  
 partenaires sur  
 la sécurité 
La tranquillité publique ne 
repose pas que sur la Ville. 
C’est pourquoi nous avons 
réactivé en 2021 le Conseil 
local de sécurité et de 
prévention de la délinquance 
qui réunit la Police nationale, 
la justice, les médiateurs, 
les travailleurs sociaux et 
l’ensemble des services 
concernés dans notre 
commune. Deux sujets les 
mobilisent particulièrement : 
la situation des jeunes exposés 
à la délinquance et la lutte 
contre les violences intra-
familiales, sexuelles et sexistes.

Une Maison de la prévention et de la 
tranquillité publique ouvrira en 2025 
dans le quartier du Château. Ce lieu central 
aura pour vocation de mieux accueillir et 
accompagner les Rezéennes et Rezéens 
confrontés à des questions de tranquillité 
publique. 

Le Conseil des droits et devoirs des familles 
se réunira en 2024. Son rôle est de conseiller 
et accompagner les parents dans l’éducation 
de leurs enfants lorsque ceux-ci ont été 
impliqués dans des troubles. Il interviendra 
le plus en amont possible pour empêcher les 
situations préoccupantes de s’aggraver et 
protéger les mineurs en danger.

En 2022, Rezé a mis en place le dispositif de 
participation citoyenne proposé par l’État. 
Environ 20 volontaires contribuent à relayer 
les messages de prévention de la Police 
nationale et alertent les services compétents 
(police, mairie ou pôle de proximité) sur les 
difficultés rencontrées dans leur quartier.

Depuis 2022 la ville mène un programme 
de sensibilisation auprès d’établissements 
scolaires publics sur les thématiques de 
la santé, de la sexualité, de l’égalité filles/
garçons et de la sécurité routière.

9 actions de prévention  
de la délinquance sur  

les espaces publics en 2022
—

21 personnes seront 
dédiées à la tranquillité 

publique au lieu de 13, dont 6 
dans la police municipale qui 
sera sur le terrain début 2024

pour vous
Ce qui change 

lanceC est
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on

pouragit
« Parvenir à l’égalité 
réelle des droits est 
une priorité de notre 
mandat. Pour créer 
les conditions d’une 
accessibilité universelle 
à tous les domaines de 
la vie sociale, chacune 
de nos actions est 
pensée et examinée 
dans l’intérêt des 
personnes les plus 
vulnérables, ou celles 
qui sont discriminées en 
raison de leur situation 
sociale, handicap, sexe, 
état de santé, âge… »

Loïc Chusseau 
Adjoint solidarités  
et inclusion 

« Nous agissons pour 
plus de solidarités »

S O L I D A R I T É

 Une véritable égalité  
 entre les femmes  
 et les hommes 
Réduire les inégalités entre 
les femmes et les hommes 
implique de regarder tous les 
aspects de la vie sociale où 
les femmes sont discriminées. 
Notre feuille de route pour 
l’égalité femmes-hommes, 
adoptée en 2022, comporte 
32 actions dans tous les 
domaines de l’action 
publique. 

 Devenir  
 Territoire zéro  
 chômeur de  
 longue durée 

Une trentaine d’acteurs 
publics et privés du territoire 
s’est fédérée autour du projet 
« Territoire zéro chômeur 
de longue durée » que nous 
portons depuis 2021 avec la 
Métropole. Nous partons du 
principe que personne n’est 
inemployable, que le travail 
utile ne manque pas. Nous 
projetons la création de 80 
à 90 emplois de proximité 
sur les quartiers Château, 
Mahaudières, Hôtel de ville 
et Port-au-Blé.

vous
on l

.
a

avec
fait

 L’accès aux droits  
 sociaux et la fin de  
 l’errance administrative 
Nous avons mis en place une 
politique volontariste pour 
rendre réelle l’égalité des 
droits, avec de nouvelles 
manières d’accompagner 
les personnes en difficulté 
dans leurs démarches 
administratives.  Depuis 2022, 
avec l’ouverture de la Maison 
des services, place François 
Mitterrand, les habitantes 
et habitants peuvent être 
accompagnés dans leurs 
démarches administratives : 
constituer leur dossier de 
retraite, faire leur déclaration 
de revenus en ligne, remplir 
leur demande d’aide au 
logement. 

Maison des services
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d’actions



 Accueillir dignement  
 et mettre à l’abri 
Depuis 2021, plusieurs bidonvilles 
ont été résorbés à Rezé. 
40 familles de migrants d’Europe 
de l’Est avaient alors été accueillies 
sur des terrains d’insertion 
temporaires en 2017. Grâce à un 
accompagnement global (scolarité, 
budget, démarches...), 16 familles 
sont désormais relogées. En 
2023, la Ville mettra à disposition 
5 logements temporaires pour 
préparer des familles à intégrer 
un logement classique.

 Coopérer avec  
 d’autres territoires 
La coopération internationale 
n’est pas qu’une manifestation de 
solidarité : agir là-bas, c’est aussi 
agir ici, et notamment via l’aide au 
développement et au soutien des 
populations. Ainsi Rezé coopère 
avec un camp de réfugiés en 
Algérie, deux villes en Palestine et 
une commune rurale au Sénégal.  

Grâce à son agrément «dispositif 
européen EuropeanSolidarity 
Corps »,  Rezé a développé des 
partenariats avec de nombreux 
pays de l’Union Européenne ce qui 
lui permet d’’accueillir de jeunes 
européennes et européens et 
d’envoyer de jeunes Rezéennes 
et Rezéens dans les pays de l’UE 
et partenaires de l’UE en leur 
proposant des projets interculturels 
porteurs de sens. 

Un logement pour 
accueillir les victimes 
de violences familiales 
a été mis à disposition 
de l’association Trajet 
en 2021. Occupé 
quasiment en continu, 
il a permis la mise à 
l’abri temporaire d’une 
quinzaine de personnes, 
principalement des 
femmes avec enfants.

La Maison des services 
est ouverte depuis 
début 2022 au Château 
de Rezé. On peut 
s’informer et faire toutes 
ses démarches en ligne, 
si besoin avec l’aide 
d’un agent.

La commission commu-
nale d’accessibilité pro-
pose des améliorations 
pour l’accessibilité et 
l’inclusion des personnes 
en situation de handicap 
à Rezé. Pour être plus 
représentative de tous 
les types de handicap, 
elle a été élargie en 
2020. 

+ 10 %  
 

pour le budget du 
centre communal 
d’action sociale 
(CCAS) en 2021, 
reconduit en 2022, 
afin de proposer 
des aides et des 
accompagnements 
au bénéfice des 
publics vulnérables
—
Depuis 2021, 
un point conseil 
budget est ouvert 
en mairie pour une 
aide à la gestion 
de son budget et 
la prévention du 
surendettement

lanceC est

Nous voulons l’égalité entre 
toutes les personnes. Pour 
cela, nous aidons d’abord 
les personnes qui sont en 
difficulté. Nous avons ouvert 
un refuge pour les victimes 
de violences et augmenté 
les aides sociales.

FACILE 
À LIRE

pour vous
change 
Ce qui 
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on

pouragit
« Nous avons fait le 
choix de construire 
une véritable politique 
publique de la santé 
pour Rezé. En travaillant 
sur l’alimentation, le 
bruit, la qualité de l’air 
et des sols, le tissage 
des liens sociaux, l’offre 
de soins sur le territoire, 
les services aux 
personnes dépendantes, 
nous créons un 
environnement 
favorable à la santé 
et au bien-être. » 

Philippe Audubert
Adjoint politique  
publique en faveur des 
personnes âgées et de 
la prévention de la santé 

« Nous relevons le défi
de la bonne santé »

S A N T É  E T  S E N I O R S 

 Déployer notre projet  
 local de santé 
Pour la première fois, 
la Ville de Rezé a recruté 
une personne chargée 
d’animer un plan d’action 
santé en relation avec les 
professionnels. Ce plan 
d’action répond à nos 
enjeux locaux, identifiés par 
le diagnostic santé réalisé 
en 2022. Celui-ci portait 
autant sur l’offre de soins 
que sur les facteurs qui 
influent la santé : logement, 
environnement, alimentation, 
activité physique, lien social... 

 Faire de la prévention  
 et de l’éducation  
 à la santé 
Parce que nous pensons 
que chaque personne doit 
pouvoir agir pour sa propre 
santé et son bien-être, nous 
avons réinventé la manière 
d’en parler et les lieux pour 
le faire. Par exemple dans le 
parc Paul-Allain pendant les 
animations jeunes durant l’été 
2023. Ou bien à la Maison 
sport-santé-société avec 
des professionnels, afin 
de sensibiliser à la pratique 
d’une activité physique 
adaptée à son état de santé. 

 Garantir partout  
 une offre de soins  
 de proximité 
Pour lutter contre les 
inégalités sociales de santé, 
l’offre de soins doit être 
suffisante et équitablement 
répartie dans la ville. Après 
la fermeture soudaine du 
cabinet médical du Château 
en 2020, nous avons 
racheté et rénové le local, 
et aidé à l’installation de 
professionnels de santé 
début 2022. 

Service d’accompagnement 
à la mobilité

18
3 ans
d’actions



 Soutenir la qualité  
 de vie des personnes  
 âgées 
Parce que c’est un service 
essentiel pour la qualité de 
vie des personnes âgées 
et porteuses de handicap, 
nous avons fait le choix 
de conserver et renforcer 
un service municipal 
d’intervention à domicile, en 
embauchant des auxiliaires  
de vie et en offrant des 
contrats de travail stables  
au personnel infirmier  
et aide-soignant. 

Des ateliers 
logement : pour 
imaginer l’évolution 
de son habitat au 

gré de l’avancée en âge, 
nous invitons les seniors et 
leurs familles à une série 
de rendez-vous, de 2023 
jusqu’à un premier temps 
fort qui sera programmé en 
2024. L’objectif : se préparer 
à cette nouvelle séquence 
de leur vie et permettre aux 
seniors et à leurs proches 
de découvrir la cohabitation 
intergénérationnelle ou 
encore la colocation.

Avec deux EHPAD, 
une association 
d’aide à domicile et 
son CCAS, la Ville de 
Rezé expérimente le 
Dispositif innovant 
de vie à domicile 
(DIVADOM) de 2022 
à 2024. En coordonnant 
leurs interventions, 
ces acteurs assurent 
aux personnes âgées 
en perte d’autonomie 
un panier de services 
correspondant à leurs 
besoins. 

Depuis 2023, Rezé 
adhère au Réseau 
français Villes-Santé 
et développe son projet 
local de santé en accord 
avec les principes de 
l’Organisation mondiale 
de la santé (OMS). 

Les premières actions 
du projet santé seront 
opérationnelles dès 
2024.

Le service d’aide 
à domicile auprès 
des seniors gagne 
en amplitude 
horaire. Avant 2022, 
il s’interrompait à 17 h 
et ne fonctionnait pas 
le week-end 
—
Le service mobilité 
seniors, expérimenté 
depuis 2019, a été 
pérennisé et étendu 
en 2022, avec 4 
navettes collectives 
par semaine, mais aussi 
l’accompagnement 
en voiture ou au bras 
à un rendez-vous 
par des bénévoles. 
Son but : faciliter les 
déplacements et lutter 
contre l’isolement.

lanceC est

Nous voulons que les 
habitantes et habitants 
de Rezé soient et restent 
en bonne santé. C’est 
la priorité de l’équipe 
municipale. Nous avons 
fait venir de nouveaux 
médecins dans le 
quartier du Château. 
Nous avons créé de 
nouveaux services pour 
aider les personnes 
âgées à leur domicile. 

FACILE 
À LIRE

vous
on l
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avec
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pour vous
change 
Ce qui 
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D I A L O G U E  C I T OY E N

« Prendre en 
considération la 
diversité des points 
de vue nous garantit 
des décisions qui 
répondent aux 
véritables besoins du 
territoire. En associant 
et en mobilisant tout 
au long du mandat 
les citoyennes et les 
citoyens à l’élaboration 
des actions qui les 
concernent, nous jouons 
pleinement notre rôle 
d’élu en renouvelant la 
vivacité démocratique. »

Eva Paquereau
Adjointe au dialogue 
citoyen

« Nous voulons donner envie 
de participer à l’action publique »

 Construire nos outils  
 de démocratie ouverte 
La plateforme jeparticipe.
reze.fr présente toutes nos 
démarches de dialogue et 
permet à toutes et tous 
de participer.  Depuis 2021, 
une charte du dialogue 
citoyen garantit les principes 
sur lesquels nous fondons 
notre action. 

 Dialoguer en continu  
 avec vous 
Afin de dialoguer avec 
vous, en complément 
des permanences, nous 
proposons des dispositifs 
inédits, comme les rencontres 
de quartiers. 40 rencontres 
ont déjà eu lieu sur les 
marchés ou encore à la sortie 
des écoles, pour discuter des 
projets en cours et entendre 
vos remarques. 

 Évaluer, réfléchir  
 et construire ensemble 
Nous pensons que beaucoup 
de sujets peuvent être mis 
au débat et concertés. Nous 
l’avons fait sur la tranquillité 
publique, la politique enfance 
et jeunesse, des décisions 
d’urbanisme et bien d’autres 
encore. Plusieurs modalités 
de participation sont 
généralement proposées, 
comme un temps d’enquête, 
des rencontres avec les 
acteurs locaux, des ateliers 
avec les Rezéennes et les 
Rezéens. Et ça marche : 
864 contributions pour le 
diagnostic santé, 650 pour 
l’enquête sur le sport de 
plein air, 525 pour réinventer 
la fête de la Ville...

on

pouragit

Nous prenons beaucoup 
de décisions en écoutant 
l’avis des habitantes et 
habitants. Par exemple, 
pour réaménager le 
parc des Mahaudières. 
Lors des rencontres de 
quartiers, nous sommes 
présents pour discuter 
avec les Rezénnes et les 
Rezéens.

FACILE 
À LIRE

Première réunion  
de l’Observatoire  

des engagements

20
3 ans
d’actions



 Laisser place  
 à la décision et à  
 l’initiative citoyenne 
Nous avons aussi à cœur 
d’encourager vos initiatives : 
c’est le sens de la démarche 
Enveloppes de quartier, lancée 
début 2023. 71 projets ont été 
déposés, dont 28 soumis au 
vote des habitants. Les 7 projets 
lauréats de cette première 
édition sont une ginguette, 
un ciné et un amphithéâtre 
de plein air, une radio de 
quartier, une place de quartier, 
une plantation d’arbres fruitiers, 
des ateliers d’écriture.

 Vous impliquer  
 dans la durée 
La participation citoyenne peut 
aussi être un engagement au 
long cours sur une thématique. 
En plus de la commission 
communale d’accessibilité et de 
la commission communale des 
impôts directs, pré-existantes, 
nous avons créé 3 nouveaux 
dispositifs sur le temps long : 
la commission des mobilités, 
l’observatoire des engagements, 
la commission jeunes. Ces 
instances ont pour mission de 
faire des propositions, d’analyser, 
de faire valoir leur maîtrise 
d’usage ou bien de suivre la mise 
en œuvre de politiques publiques 
en y apportant un regard citoyen.

Une nouvelle instance démocratique est née 
début 2023 : l’Observatoire des engagements. 
Il s’assurera que les annonces faites en début 
de mandat se concrétisent. 20 personnes entre 
20 et 80 ans, issues de tous les quartiers, ont 
accepté d’en faire partie. Elles ont été tirées au 
sort, une méthode de recrutement qui permet 
d’aller chercher des personnes plus éloignées du 
politique. L’Observatoire a commencé par étudier 
les réalisations engagées en matière d’économie 
sociale et solidaire. Ses observations seront 
à retrouver dans le magazine de la Ville et sur 
son site Internet.

Deuxième temps de concertation autour du parc 
des Mahaudières à l’automne 2023. Un panel 
de futurs usagers participera à la conception 
des aménagements en ateliers avec l’architecte 
paysagiste. Ce temps de co-construction fait suite 
à l’enquête, fin 2022, qui a recueilli plus de 400 
contributions des habitantes et habitants et des 
enfants des écoles dans les quartiers Château, 
Hôtel de ville et Pont-Rousseau. 

La création d’un lieu de recueillement fait partie 
de nos engagements. Pour nourrir cette réflexion, 
nous avons invité les habitantes et habitants 
à contribuer au dialogue citoyen ouvert en 
2023 par Nantes Métropole sur les pratiques 
funéraires.

Jusqu’à 5 000 € 
par enveloppe de quartier 
tous les deux ans
—

24 concertations  
en cours sur le site 

jeparticipe.reze.fr

pour vous
Ce qui change 

lanceC est
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on

pouragit
« Pour bien grandir 
et vivre ensemble 
à Rezé, nous avons 
engagé l’ensemble 
de la communauté 
à coconstruire un 
cadre bienveillant, 
stimulant, cohérent 
pour accompagner les 
enfants vers l’âge adulte. 
Notre projet éducatif 
traverse tous les 
domaines d’action de la 
municipalité et porte nos 
valeurs de citoyenneté, 
de justice sociale et 
d’égalité. »

Isabelle Coirier
Adjointe enfance  
et jeunesse 

« Nous soutenons 
l’émancipation des 
enfants et des jeunes »

E N FA N C E ,  J E U N E S S E  E T  É D U C AT I O N 

 Souder la communauté  
 éducative territoriale 

De 2021 à 2022, 
nous avons ouvert 
le dialogue avec les 
familles, les écoles, 
les associations, 

les institutions, autour de la 
question « Comment bien 
grandir et vivre ensemble 
à Rezé ? ». Pour bâtir 
ce 1er PEDT 0-25 ans 
(Programme éducatif de 
territoire), nous avons fait 
travailler l’ensemble des 
acteurs éducatifs mobilisé 
sur cette tranche d’âge. Il 
répond à trois engagements : 
promouvoir l’égalité des 
chances, garantir la continuité 
dans le parcours des enfants, 
et leur permettre de devenir 
des adultes ouverts sur le 
monde et engagés. 

 Un véritable accueil  
 des tout-petits 
Aucune place en crèche 
n’avait été créée après 2008, 
alors que la demande des 
familles s’accroît. L’attente 
des familles est donc 
grande. Pour y répondre, 
nous ouvrirons en 2026 une 
structure de 60 berceaux 
à la Trocardière. Des 
crèches sont aussi prévues 
dans les ZAC Château et 
Pirmil-les Isles. En attendant 
ces nouvelles crèches, 
11 nouvelles places sont 
ouvertes dans une crèche 
inter-entreprise et 20 autres 
sont prévues. Au-delà du 
nombre de places en structure 
collective, nous veillons aussi 
à garantir un accès équitable, 
inclusif, dans un esprit de  
coéducation et d ‘écologie. 
À ce titre, nous avons 
renforcé le lieu d’accueil 
enfants-parents de 0 à 
4 ans au Château et le relais 
petite enfance municipal 
qui propose ateliers et 
espaces d’échanges pour 
les assistantes maternelles. 

vous
on l

.
a

avec
fait
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 Des écoles rénovées 
Nous avons établi un 
plan d’investissement sur 
10 ans des établissements 
scolaires de la ville. Des 
chantiers prioritaires sont 
en cours, ciblant les locaux 
périscolaires, les restaurants, 
les cours : Simone-Veil et 
Chêne-Creux élémentaire. 
D’autres sont lancés à 
Château-sud, Ouche-Dinier, 
Salengro-élémentaire. 
Ces rénovations sont aussi 
l’occasion de repenser les 
espaces pour plus d’inclusion, 
plus d’égalité filles-garçons, 
plus de végétation et plus 
de confort énergétique.

 Donner le goût  
 du bien-manger 
Des investissements ont été 
faits à la cuisine centrale pour 
redonner du goût aux menus : 
nouvelles recettes, formation 
du personnel, équipements 
pour des préparations 
« maison », choix de produits 
bio, locaux ou portant un label 
de qualité. Dans les crèches 
municipales, depuis 2022, 
100 % des plats sont réalisés 
à la cuisine centrale avec une 
nouvelle gamme de menus 
spécifiques aux tout-petits. 
Les enfants des écoles 
élémentaires ont maintenant 
le choix chaque jour : soit un 
menu végétarien, soit un menu 
classique (viande ou poisson).

Nous voulons que les 
enfants grandissent 
bien à Rezé. Nous 
allons construire une 
nouvelle crèche et nous 
faisons des travaux pour 
améliorer les écoles. 
Des accompagnants 
aident les enfants 
porteurs de handicap 
sur le temps du midi. 
Nous aidons aussi les 
jeunes adultes à réaliser 
leurs projets.

FACILE 
À LIRE

 Apaiser les rythmes  
 scolaires 
Fallait-il couper la semaine 
scolaire le mercredi pour 
permettre aux enfants de 
se reposer ? Fin 2022, à 
l’issue d’une concertation, 
nous avons tranché pour le 
maintien de la semaine de 
quatre jours et demi à l’école. 
La coupure du mercredi 
menace d’accentuer les 
inégalités sociales, car tous 
les enfants n’ont pas accès 
à des activités le mercredi. Et 
cinq matinées d’enseignement 
sont plus propices aux 
apprentissages car la 
concentration est meilleure le 
matin. La réflexion se poursuit 
pour apaiser les temps 
périscolaires, notamment 
la pause méridienne et le 
temps des leçons.

 Bien accueillir  
 et inclure tous les  
 enfants à l’école 
Nous avons consacré des 
moyens importants pour 
professionnaliser et stabiliser 
les équipes périscolaires. 
Pour accompagner les 
équipes éducatives autour 
des enjeux d’inclusion qui 
sont au cœur de notre 
mandat, nous avons renforcé 
la mission inclusion, en 
recrutant notamment des 
animatrices et animateurs 
accompagnants.
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3 nouveaux 
jardins  

pour les écoles  
Chêne-Creux , 
Port-au-Blé  
et Ouche-Dinier
—

1 nouvelle cour 
nature, égalitaire 

et inclusive à l’école 
Pauline-Roland
—
Le choix du 
végétarien tous 
les midis dans 
les restaurants 
scolaires 
élémentaires
—

1,7 million d’€  
en plus 

depuis 2020 
pour renforcer la 
qualité du secteur 
périscolaire
—

60 nouvelles 
places 

d’accueil collectif 
en crèche dans les 
trois prochaines 
années

pour vous
change 
Ce qui 

E N FA N C E ,  J E U N E S S E  E T  É D U C AT I O N 

Des parcours culturels 
et artistiques pour tous 
les jeunes de 0 à 25 ans : 
c’est l’objet du Contrat local 
d’éducation artistique et 
culturelle (CLEA) signé avec 
l’Éducation nationale et le 
ministère de la Culture en 
2023. Désormais, les projets 
pourront commencer dès la 
petite enfance, se poursuivre 
au collège, et déborder du 
temps scolaire en incluant les 
familles. Nous avons souhaité 
qu’ils soient axés autour des 
valeurs essentielles de notre 
mandat : la citoyenneté, 
l’égalité filles-garçons ou 
encore les transitions. 

La commission jeunes, 
nouvelle instance de 
dialogue citoyen, a été 
lancée en septembre 2022 : 
une quinzaine de jeunes, 
âgés de 16 à 25 ans, s’est 
mobilisée depuis septembre 
2022 pour porter la parole 
des jeunes du territoire et 
exprimer leurs avis sur la vie 
des jeunes à Rezé.

Les études sont en cours 
pour la construction d’une 
nouvelle cuisine centrale. 
Ce futur équipement 
permettra d’aller plus loin 
dans une offre alimentaire 
saine et respectueuse 
de l’environnement :  
le fait-maison, le zéro 
plastique...

lanceC est Protéger  
 les enfants 
Nous avons pérennisé 
le Point écoute parents, 
le Point écoute jeunes 
et renforcé le Plan 
protection des mineurs 
par des partenariats 
nouveaux. L’association 
SOS inceste violences 
sexuelles tient deux 
permanences par mois 
au centre socioculturel 
du Château depuis fin 
2022. L’association Les 
Mots Libres intervient 
dans les écoles pour 
ouvrir la parole sur toutes 
les formes de violence.

 Faire confiance  
 aux jeunes 
C’est en faisant appel 
à la capacité d’agir des 
jeunes qu’on les forme 
à devenir des adultes 
émancipés, à s’engager 
à leur tour pour 
construire notre cadre 
de vie commun. Ainsi, 
la Ville est agréée Corps 
européen de solidarité 
en tant que structure de 
coordination, d’accueil 
de jeunes étrangers et 
d’accompagnement 
de jeunes Français de 
18 à 30 ans qui veulent 
vivre une expérience 
professionnelle ou 
personnelle à l’étranger 
ou effectuer un service 
civique international.
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on

pouragit
« Rezé a la chance de 
pouvoir s’appuyer sur un 
tissu associatif très riche. 
Il renforce la citoyenneté 
et la cohésion sociale. 
Notre politique vise à 
fédérer ces acteurs et 
à soutenir leurs projets, 
tout particulièrement 
lorsqu’ils relèvent les défis 
communs de lutte contre 
des inégalités sociales, 
d’inclusion, d’égalité 
femmes-hommes 
et de lutte contre le 
dérèglement climatique. » 

Carole Daire-Chaboy
Adjointe vie associative 

« Nous soutenons la ville 
active et créative »

S P O R T S ,  C U LT U R E ,  V I E  A S S O C I AT I V E

 Soutenir les centres  
 socioculturels 
Dès le début du mandat, 
nous avons renforcé les 
moyens humains des 
4 centres socioculturels Ragon, 
Château, Jaunais-Blordière, 
Loire et Seil et amélioré les 
espaces d’accueil. Nous 
avons aussi signé en 2022 
un pacte de coopération 
avec les 4 centres, la Caisse 
d’allocations familiales, le 
Conseil départemental et 
la Fédération des centres 
sociaux pour se mobiliser 
sur l’accompagnement à la 
scolarité, la jeunesse, et l’action 
sociale, ce qui a notamment 
permis de créer des postes 
d’animateurs jeunesse. 

Rezé en fête  
17 et 18 juin 2023

 Découvrir la laïcité  
 autrement 
Plusieurs fois par an, la Ville 
et ses partenaires organisent 
des balades ludiques 
autour de cette thématique. 
Le parcours emmène à la 
découverte des grands 
promoteurs de la laïcité, 
connus et méconnus.

 Accompagner  
 la vie associative 
Fin 2022, nous avons réalisé 
une enquête sur le dynamisme 
de la vie associative pour 
connaître les besoins et 
les problématiques des 
associations. Nous avons 
également créé une vitrine 
numérique des associations 
à l’occasion du traditionnel 
forum. Pour que l’énergie des 
associations soit entièrement 
tournée vers leurs projets 
et leurs activités, nous 
améliorons progressivement 
les outils et services fournis 
par la Ville, à travers une 
offre de formation pour les 
bénévoles, un guide pour les 
associations organisatrices 
d’événements ou encore une 
simplification des demandes 
de subventions.
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« Nous avons la 
conviction que la culture 
est un trait d’union 
indispensable pour 
replacer l’humain au 
cœur de la ville. Nous 
travaillons à développer 
une culture pour 
toutes et tous avec 
des nouvelles formes 
culturelles, des espaces 
de rencontre, et à  
rendre visible la diversité 
des pratiques et des 
expressions artistiques 
du territoire. » 

Hugues Brianceau
Adjoint culture,  
patrimoine et  
communication

C’est par exemple La Soufflerie 
qui organise une série de 
concerts dans les parcs depuis 
l’été 2021 (« À mercredi »), 
la médiathèque qui s’équipe 
d’un triporteur « Bibliambule 
» ou encore l’école municipale 
de musique et de danse qui 
investit le parc de La Balinière 
pour la fête de la musique.

 Accompagner les  
 pratiques artistiques  
 de chacune et chacun 
L’accessibilité de la pratique 
artistique est un axe majeur 
de notre projet. La Balinière 
renforce ses propositions pour 
les personnes en situation 
de handicap (handidanse, 
musique adaptée, 
partenariats avec des écoles 
spécialisées…). Nous portons 
aussi une grande attention 
à la place des femmes dans 
toutes les formes d’art. Nous 
avons également développé 
un projet d’éducation 
artistique et culturelle 
ambitieux en direction des 
jeunes Rezéennes et Rezéens 
(cf. page 22).

S P O R T S ,  C U LT U R E ,  V I E  A S S O C I AT I V E

À mercredi, rendez-vous 
estivaux gratuits proposés 

par la Soufflerie.

 Soutenir la pluralité  
 des pratiques 
Durant la crise sanitaire, nous 
avons soutenu les acteurs 
culturels : plan de relance, 
programmation estivale 
exceptionnelle, résidences 
artistiques... Les initiatives 
désormais refleurissent 
et nous avons à cœur de 
soutenir des pratiques 
émergentes et des projets 
culturels de proximité, 
comme le Voyage à Claire-Cité 
porté par l’association de 
quartier en septembre 2023, 
le festival À mi-marée créé 
à Trentemoult en 2021, le 
festival d’arts de rue Les 
rencontres inattendues créé 
cette année. Toujours en veille 
pour accueillir des projets 
artistiques, nous mettons 
à disposition des lieux pour 
la création artistique locale.

 Une culture de proximité   
 proche des Rezéennes  
 et des Rezéens 
L’espace public est pour 
tout le monde, il est un lieu 
de partage et de brassage 
culturel. C’est pourquoi nous 
accompagnons les acteurs 
culturels à développer 
leurs interventions hors 
les murs, sur l’espace 
public, dans d’autres lieux... 
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« Nous portons un 
projet ambitieux pour 
la démocratisation 
du sport à Rezé, qui 
nécessite de trouver 
l’équilibre entre le 
soutien aux clubs, 
la mise à niveau des 
équipements sportifs 
et la multiplication des 
offres de pratiques 
libres universellement 
accessibles. » 

Didier Quéraud
Adjoint politiques  
sportives et  
équipements sportifs 

 Des infrastructures  
 sportives pour  
 plusieurs usages 
Les nombreux clubs 
sportifs animent notre 
commune et nécessitent des 
infrastructures de qualité. Le 
stade Léo-Lagrange va faire 
l’objet d’une reconstruction 
et d’un agrandissement 
portant sur les tribunes, des 
vestiaires adaptés pour 
le développement du foot 
féminin, les locaux des clubs 
et une salle de convivialité. 
Dans le futur quartier 
Pirmil-les Isles, un gymnase 
attenant à une école verra le 
jour. Sa conception prendra 
en compte des enjeux de 
mutualisation et de diversité 
d’usages, car les contraintes 
budgétaires et l’exiguïté de 
notre territoire ne permettent 
pas de multiplier les 
équipements spécialisés.

 Libérer les pratiques  
 sportives 

Nous voulons rendre 
le sport accessible 
à toutes et tous et 
partout ! Nous créons 
donc des petits 

équipements, dans tous les 
quartiers et en accès libre. 
Nous le faisons après avoir 
consulté les clubs sportifs et 
les habitantes et habitants. 
Un parcours d’orientation 
au stade Léo-Lagrange 
et à La Jaguère, un terrain 
de pétanque place Odette 
Robert ont déjà vu le jour, 
ainsi qu’un plateau sportif 
à Ragon en 2023. Nous 
projetons aussi un city stade 
au Château, des appareils 
de fitness parc de Praud et 
l’arrivée du padel à Rezé ! 

vous
on l

.
a

avec
fait

Beaucoup d’associations 
proposent des activités 
à Rezé : du sport, 
de la musique, de la 
danse... Nous aidons 
ces associations car 
nous voulons que les 
habitantes et habitants 
en profitent. Nous 
souhaitons des activités 
dans les lieux où on peut 
venir facilement, comme 
la rue ou les parcs. Les 
personnes porteuses de 
handicap ont maintenant 
plus d’endroits pour faire 
du sport ou d’autres 
activités.

FACILE 
À LIRE

Entraînement de Tordball avec 
l’association Voir avec les mains.
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Après l’étude à 
l’automne 2022 sur 
le tissu associatif 
rezéen, et la 
restitution aux acteurs au printemps 
2023, des réunions préparatoires 
sont enclenchées pour préparer 
les premières rencontres de la vie 
associative, prévues au premier 
semestre 2024. Premiers axes de 
travail : le bénévolat et la gouvernance.

Le terrain de hat trick (terrain multijeux 
en gazon synthétique), en accès libre 
au stade Léo-Lagrange, est très utilisé 
par les clubs de sport, les scolaires et le 
grand public. Sa rénovation complète 
cette année est l’occasion de l’adapter 
à une pratique sportive pour les 
personnes déficientes visuelles, 
le cécifoot.

Rezé en fête, le nouveau temps festif 
à l’échelle de la ville, a connu sa 
première édition les 17 et 18 juin 2023. 
Une autre façon, par le biais de la fête, 
de se mettre collectivement en route 
vers la ville conviviale.

Un nouveau projet pour la Soufflerie 
et la Barakason : dans les 5 prochaines 
années, la Soufflerie va développer 
un projet plus en lien avec le territoire 
et lancer une nouvelle dynamique à 
la Barakason, quartier Château.

lanceC est

S P O R T S ,  C U LT U R E ,  V I E  A S S O C I AT I V E

 Encourager  
 le sport adapté 
Notre priorité d’ici 2024 est 
de rendre les équipements 
publics  accessibles aux 
personnes en situation de 
handicap. Plusieurs chantiers 
sont programmés. Nous 
soutenons également toutes 
les initiatives en faveur de 
la pratique et de la visibilité 
du sport adapté, comme 
le Championnat de France 
féminin et masculin de torball 
à la Trocardière, organisé 
par l’association rezéenne 
« Voir Avec Les Mains », 
des créneaux ouverts à la 
piscine Victor Jara pour 
le sport adapté, et une 
section multisports adaptée 
proposée par l’amicale laïque 
Houssais Chêne-Creux.

Des nouveaux créneaux 
d’ouverture de la piscine :  
une matinale et une nocturne
—
Plus de temps de gratuité 
pour les jeunes l’été à la 
piscine
—
Les inscriptions en ligne  
à la piscine
— 
La gratuité de la médiathèque 
pour toutes et tous
— 
Plus d’animations  
hors les murs
— 
Une nouvelle fête de Ville

pour vous
change 
Ce qui 
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on

pouragit
« L’action publique 
est indispensable au 
quotidien des habitantes 
et habitants. Malgré les 
contraintes fortes, notre 
budget reste ambitieux 
et en cohérence avec 
nos engagements 
depuis le début du 
mandat. Il répond 
à trois impératifs : 
responsabilité, défense 
des services publics de 
proximité et poursuite 
des investissements 
nécessaires aux 
transitions. »

« Nous investissons 
dans le service public 
de proximité »

F I N A N C E S

 Défendre les services  
 publics de proximité 
Pour soutenir les plus fragiles 
et maintenir ces services 
essentiels tout en limitant 
la hausse des tarifs pour 
les usagers, nous avons 
augmenté les enveloppes 
budgétaires suivantes :  
petite enfance, restauration, 
périscolaire, mais aussi celui 
du CCAS.

 Garantir des finances  
 saines 
Dans un contexte 
inflationniste, avec une 
érosion continue des 
dotations de l’État, nous 
avons maintenu une situation 
financière saine pour la Ville  
grâce à nos efforts importants 
pour contenir nos dépenses 
et à la hausse assumée de la 
taxe foncière. Nos indicateurs 
financiers en 2023, dont la 
dette par habitant évaluée 
à 460€ à Rezé contre 
990€ pour la moyenne des 
communes de même strate, 
sont bons. Le budget total 
de la Ville est désormais à 
78,9 millions d’euros. 

Nathalie Fond
Adjointe finances et 
commande publique

reze.fr/la-ville/budget-2023/ 
En savoir plus sur le budget

11 millions d’euros  
de crédits investis  

en 2023 sont vertueux 
pour la planète. 

Pour la deuxième année 
consécutive, Rezé évalue 
l’impact de son budget 
sur le climat. 25 % des 
dépenses participent 
à la réduction des 
émissions de CO2. Parmi 
elles : la rénovation 
énergétique des 
bâtiments municipaux, le 
développement de zones 
arborées. 54 % n’ont pas 
d’incidence négative. 

 S’engager franchement  
 dans les transitions
Nous tenons le cap des 
investissements, ceux qui 
améliorent la performance 
énergétique des bâtiments 
et baissent les coûts de 
fonctionnement, ceux qui 
répondent à des besoins 
urgents : crèches, écoles, 
cuisine centrale, équipements 
sportifs, centre technique 
municipal. 

La situation financière 
de la Ville est saine. Des 
efforts importants ont été 
faits pour rechercher des 
économies sans baisser 
la qualité des services 
publics.

FACILE 
À LIRE
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Depuis sa création en 2008, l’association 
Rezé à Gauche Toute œuvre à faire 
prospérer les politiques de gauche à Rezé. 
Cela s’est traduit par une continuité des 
thèmes que nous portons : l’action sociale, 
l’urgence écologique, la solidarité territoriale, 
l’éducation et la jeunesse notamment. Notre 
position vis-à-vis des équipes municipales 
qui se sont succédées lors des différents 
mandats a donc été variable, en fonction de 
leur proximité avec ces idées de gauche.
Une dynamique d’union avec la liste Rezé 
Citoyenne est née entre les deux tours de 
l’élection de 2020. Nous avons trouvé un 
accord afin de nous placer dans une posture 
à la fois constructive et conforme à notre 
programme ambitieux.
Nous avons ainsi depuis le début du mandat 
fait de nombreuses propositions à l’équipe 
municipale, notamment en réponse aux 
crises sociale, économique et climatique 
que nous subissons. Certaines idées ont fait 
leur chemin et ont pu être mises en place. 
Nos idées sont très souvent alignées avec 

celles de l’équipe municipale, comme le 
montrent nos déclarations publiques et nos 
votes au conseil municipal. Il n’empêche que 
sur certains thèmes, moins nombreux mais 
d’importance, nos désaccords sont bien 
connus. L’expression publique des idées, 
des accords et désaccords étant une part 
essentielle de la démocratie, nous avons 
insisté pour conserver notre liberté de parole 
et de vote dans les instances municipales.
Notre collaboration avec Rezé Citoyenne 
trouve aussi des limites, notamment en 
termes d’information, de politique, et 
de capacité d’agir de notre part : nous 
demeurons une modeste association 
citoyenne. À mi-mandat, la position et la 
dynamique des élu·es de Rezé à Gauche 
Toute reste inchangée, dans le cadre de notre 
accord de 2020. Pour les années à venir, il 
nous semble plus que jamais essentiel de 
mettre l’humain comme priorité des politiques 
menées par la ville. Nous continuerons donc 
à mettre notre énergie au service du bien 
commun.

Toujours orienter Rezé à gauche toute

Tribunes

d’expression des groupes politiques

Conseil municipal de Rezé
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Merci à vous qui avez souhaité, en votant au 
premier tour pour « Bien Vivre à Rezé », que 
la municipalité adopte le livre blanc pour le 
climat comme feuille de route et que la ville 
protège les rezéen·ne·s de l’insécurité, des 
crises sociales, économiques ou écologiques.
Merci à vous qui avez voté au second tour 
pour la liste d’union « Bien vivre ensemble à 
Rezé ». Une liste qui reprenait notre volonté 
de préparer Rezé aux bouleversements 
climatiques et prévoyait l’expérimentation 
d’un revenu de base sur le château de Rezé.
Depuis trois ans nous analysons tous les 
projets en fonction des objectifs de Bien Vivre 
à Rezé : protéger les personnes, respecter la 
vie, partager le pouvoir.
Nous avons organisé des débats publics sur 
de multiples thèmes : la police municipale, la 
création d’un SEL à Rezé, les zones humides 
de Rezé, le lien entre milieux naturels et 
urbanisation, la ZAC Château, l’actualité 
des bouleversements climatiques, bien vivre 
localement sans trop consommer…

Nous sommes intervenu·e·s pour affirmer : 
l’urgence de l’amélioration de la protection 
des personnes, le besoin de réduire les 
sollicitations publicitaires, la nécessité 
d’accélérer l’adaptation aux bouleversements 
climatiques, le danger des droits à polluer, 
le besoin de limiter la pression fiscale, notre 
opposition à l’ouverture de magasins le 
dimanche, le besoin de ne pas construire 
d’installations industrielles sur une zone 
pouvant devenir inondable, les lacunes de 
l’offre de transports en commun et de la 
sécurisation des déplacements cyclistes et 
piétons, le besoins de rénover plutôt que de 
détruire, la nécessité que la mairie ne valide 
plus de projets immobiliers éloignant Rezé de 
son obligation légale en termes de proportion 
de logements sociaux...
Nous proposons régulièrement des réunions 
où chacun peut s’adresser à notre groupe 
politique. Nos tribunes mensuelles sont 
souvent issues des sujets qui y sont abordées. 
Merci aux rezéen·ne·s qui nous ont soutenus 
ou nous rejoindrons bientôt.

Texte non parvenu  
dans les délais.

Bien vivre à Rezé
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Hôtel-de-Ville 
jeudi 12 octobre 2023 
de 18h30 à 20h30 
CSC Loire et Seil 

La Houssais
vendredi 20 octobre 2023 
de 18h30 à 20h30 
La Classerie 

Château
mardi 7 novembre 2023 
de 18h30 à 20h30 
Salle du Seil 

Pont-Rousseau
vendredi 10 novembre 2023 
de 18h30 à 20h30 
Salle Jean Jaurès (RDC)

La Blordière
jeudi 16 novembre 2023 
de 18h30 à 20h30 
CSC Blordière

Ragon
jeudi 7 décembre 2023 
de 18h30 à 20h30  
CSC Ragon 

Trentemoult les Isles 
jeudi 14 décembre 2023 
de 18h30-20h30 
Maison des Isles

Pour suivre l’avancement de nos 
engagements action par actions, 
rendez-vous sur :

reze.fr/la-ville/projet-du-mandat/

avec votre Maire, Agnès Bourgeais
et les élus de la majorité

Réunions
publiques


